

# YPFB ampliará programas para industrializar hidrocarburos

La nacionalización de Gulf Oil ha abierto para YPFB favorables perspectivas que repercutirán en un mayor impulso de los programas de industrialización de hidrocarburos, acortando etapas e, inclusive, dando lugar a una ampliación de los planes que estaban en estudio para su financiamiento y ejecución. Esta favorable situación, expresada por directivos de Yacimientos en entrevistas con PRESENCIA, se origina en el notable incremento que han experimentado las reservas de la empresa al pasar a su poder las concesiones y bienes de la compañía norteamericana.

Hasta antes de la nacionalización, el patrimonio de YPFB era reducido, en cuestión de reservas, y en algunos círculos se había puesto en duda la posibilidad de que la empresa pudiera ingresar a la etapa de exportación de gas a la Argentina con la cuota que tenía asignada; 70 a 75 millones de pies cúbicos diarios de gas, las mismas cantidades que tenía que exportar Gulf, cuyas reservas sobrepasaban de uno a diez respecto a las de Yacimientos.

## REVISIÓN DE PROGRAMAS

Sin embargo, la nacionalización hizo variar radicalmente la situación de la entidad fiscal que ahora, con su patrimonio enriquecido, considera que le será posible ampliar sus programas industriales, con la posibilidad de convertirse más rápidamente en "uno de los pilares principales que sostengan el desarrollo económico del país."

"YPFB está re-estudiando sus programas --dijo el Presidente de la empresa, Ing. José Patiño-- para adecuarlos a la nueva estructura que ahora tiene, con el fin de ampliarlos, impulsando al máximo la industrialización de nuestras materias primas."

"Las perspectivas de la empresa son más promisorias que nunca", añadió para señalar los beneficios "positivos que tendrá el país con la nueva situación de Yacimientos."

## LA PETROQUIMICA

En los últimos meses, se venían estudiando los programas que daban impulso a la industria petroquímica boliviana, cuya primera fase se desarrolla actualmente en Santa Cruz, donde se instala la primera planta de explosivos y fertilizantes a un costo de poco menos de once millones de dólares. Los proyectos para los próximos años demandarían una inversión de aproximadamente 125 millones de dólares, pero, para ejecutarlo, YPFB necesitaba, primero, ampliar sus reservas en gas y petróleo. Las reservas de Gulf, en gran parte, permitirán a la en-

tidad fiscal realizar sus planes. Actualmente se prepara la licitación para los estudios, que serán financiados con fondos de pre-inversión que la Corporación de Fomento administra por cuenta del BID.

El Presidente de Yacimientos señaló que la revisión de los planes que se está haciendo, con el criterio de ampliar las proyecciones de las nuevas industrias a desarrollarse, demostraba --que "no hubo ninguna paralización en las actividades de la empresa." Añadió que el personal de YPFB está entusiasmado con las perspectivas de la institución y "decidido a darle toda la cooperación necesaria."

## Gabinete considerará hoy varias medidas económicas

Esta noche de no mediar mayores consideraciones y estudios, serán aprobadas una serie de medidas económicas y financieras, que constituirán el "nuevo molde económico", al que se sujetará el país a partir del próximo lunes.

El Consejo de Ministros ha sido citado para las 16 horas de hoy, en que se iniciará una de las reuniones de Gabinete más trascendentales del gobierno revolucionario, por cuanto en ella se aprobará el "paquete económico" que definirá la política económica y financiera.

Desde el pasado martes, cuando se realizó la reunión de Gabinete más prolongada de la historia del país, los Ministros han estado reunidos en comisiones especiales preparando las medidas --económico-financieras que hoy considerará el Consejo presidido por el general Alfredo Ovando Candía.

Ningún aspecto de las medidas a aprobarse ha trascendido, debido al hermetismo gubernamental.

El Ministro de Información sólo se ha limitado a declarar que el gobierno revolucionario tiene definida su política económica, explicando que "el paquete económico-financiero es la concreción de detalles técnicos y enumerativos del plan ya definido".

## Senador americano

# Califica la nacionalización de Gulf como un fracaso político de EE.UU.

-WASHINGTON, 23 (AFP).- La incautación por BOLIVIA de las propiedades de la compañía petrolera "Gulf Oil" fue considerada hoy aquí como una nueva prueba del fracaso de la política latinoamericana de Washington, por el Senador demócrata Frank Church.

El Senador de Idaho, que preside la subcomisión latinoamericana de la comisión senatorial de relaciones exteriores, tomó la palabra ante el senado para lanzarse a una crítica violenta de la política interamericana del gobierno estadounidense.

-Según Church, dicha política se fundamenta en un "miedo exagerado del comunismo, una confianza mal empleada en los militantes como depositarios de la estabilidad en esos países y la errónea convicción de que la ayuda económica nos procurará confianza y simpatía".

"Somos testigos de un nuevo fenómeno en América Latina que contempla el nacimiento de cierto "nasserismo" sin relación con el comunismo o con el castrismo", afirmó Church.

El senador demócrata pidió al Presidente Nixon que tenga en cuenta tales "cambios políticos significativos", cuando exponga la nueva política de su administración respecto a América Latina el próximo 31 de octubre ante la Sociedad Interamericana de Prensa.

"Espero que la nueva política que el Presidente Nixon anunciará la semana próxima será realmente una nueva política y no la confirmación de las antiguas prácticas que dieron un resultado tan negativo", declaró.

Comentando después los recientes acontecimientos en BOLIVIA, que "reflejan una vez más la posición cada vez peor de los Estados Unidos en Latinoamérica", Church destacó que el General Ovando, que nacionalizó las propiedades de la compañía Gulf Oil en BOLIVIA, fue "el mismo que dio la orden de matar a Che Guevara".

El senador recordó igualmente que Ovando, "hace apenas seis meses, fue tratado en Washington realmente, como invitado del Jefe de Estado Mayor del Ejército de Estados Unidos".

"Todo esto, seguramente, debería probarnos el fracaso de nuestra política", agregó Church. "La verdadera amenaza para nuestro interés nacional en Latinoamérica no procede ni de La Habana ni de Moscú. Deberíamos darnos cuenta, asimismo, con toda claridad, de que nuestros intereses no son protegidos ni por los militares de América Latina, ni por nuestro programa de ayuda al exterior", concluyó el Senador de Idaho.



HENRY CABOT LODGE.- El Embajador norteamericano Henry Cabot Lodge se negó hoy a hablar en la Conferencia de Paz, en París. Dijo que "la actitud del otro bando ha creado una atmósfera en la que es imposible realizar negociaciones serias". (París 23 Oct. Radiofoto AP)

## Estado de Sitio

P).- El gobierno chileno levantó vespertino de Santiago "La Se-Nacional ORBE,

el martes por la mañana por de-